
 

２学年通信       

岩手県立盛岡第三高等学校  

令和５年１２月１２日(火)発行  

                                三高マスコット「トナンくん」 

今回は１０月１０日～１０月３１日の学級日誌を紹介するよ。 

 

１０月１０日（火） 

 今日は３連休明け＆『数学Ｂ』の単元テストということで、朝からダウンしていました。『地学

基礎』の時間に吉田先生が「３年生は共通テストまで１００日を切って、君たちも４６０日くらい

しかないよ」とおっしゃっていました。３年生の皆さんは授業中に誰一人寝ずに頑張っているみた

いです。私も睡魔に打ち勝って勉強頑張ります。３組 

 

『数学Ｂ』の単元テストがいきなり１校時に行われた。皆、必死に勉強していた。５校時には『化

学』のテストがあるため、昼休みも多くの人が教室で勉強していた。さらに今日はダンスの発表会

が６校時にあり、盛沢山の一日だった。雨が強いので、気を付けて帰りたい。５組 

 

１０月１１日（水）【修学旅行ガイダンス②自主研修プランニング】 

 今日は週の折り返しの水曜日だ。風邪気味の人が多いようで、クラス全員に元気が少しなかった

ような気がした。僕も久しぶりの鼻水と鼻づまりで授業に集中できなかった。山下先生からアラビ

ア語で学級日誌を書くように勧められたが、それはしないでおく。１組 

 

今日の『ＬＨＲ』で「ＥＤＩＣ」を使って修学旅行のプランを立てた。知らない町の研修計画を

立てるのは難しいし時間がかかるが、とても楽しみである。ホテルへの到着時刻は早くても遅くて

もダメなため、みんな入念に計画を立てていた。２年生で風邪が流行っているらしいので気を付け

よう！６組 

 

１０月１２日（木） 

 今日は昼の放送で、高校１年生のときにリクエストしたはず（？）の、自分がアイドル史上最も

好きな“ＢｉＳ”の「ｐｒｉｍａｌ.」が流れた。スマホで聴くのとは違う特別感に、得も言われぬ

感動を覚えた。この余韻に浸りながら、明日の金曜日を乗り切りたい。１組 

 

今日は『地学基礎』が２時間もあった。『数学』の代わりらしい。ということは、いつか『地学

基礎』が『数学』に変わるということだ。どちらも内容が難しくなっているので、より真剣に授業

を受けたい。来月の１２日は私の“推し”の誕生日なのです！テスト期間中ですが、その日まで頑

張っていきます！２組 

 

１０月１３日（金） 

今日は１時間目から頭をフル回転させるような難しい問題を『地学基礎』で解きました。もちろ

ん私には解ける訳がなく、ただ黙って問題と見つめ合っていました。公欠者が多かったので、移動

教室の席だとはっきり分かるのに、教室では前の席なので実感が湧きません。１組 

 

 

 

 

 

 今日は『英語』が４時間という最高の時間割だった。７校時は『公共』だったが、尾形先生の今

日のスケジュールは分刻みだったらしい。お疲れ様です！授業は、尾形先生のフリートークがたく

さん聞けて楽しかった。学級日誌には書けないようなお話も聞けた！笑笑２組 

学年長コメント その話、非常に気になります！ 

 

１０月１６日（月）【パン屋さん再開！】 

今日は友達の誕生日でした。たくさんの人からお祝いされていて 

（もちろん私もしました！）とても幸せそうで、私も幸せな気持ち 

になりました！！こうやって誕生日を祝いあえたりできる友達をい 

つまでも大切にしていきたいと思いました。【友愛】３組 

 

『論理国語』の時間に、全員で応募した高総文祭短歌・俳句コン 

クールの入賞者が発表された。７組からは４人もの人が入賞してい 

て凄いと思った。『体育』の時間、外でソフトテニスをしていたら突然雨が降ってきて、体育館に

避難するはめになり災難だった。７組 

 

１０月１７日（火）  

 今日は朝から駐輪場で転び、『体育』はローファーを履いて 

きてしまい、手帳を持っていくのも忘れ、なんならこの日誌も 

一度後ろのページに間違えて書いたのを消してもう一度書いて 

います。。。先週はイヤフォンもペンも無くしていて。。。自分の 

不注意さ故でしょうか。ことごとく反省しています。２組 

学年長コメント ７転び８起きです！立ち上がればいいのです！   ＠相田みつをさん 

 

今日８：３０ころ teams に松田先生が「＊＊＊＊＊＊＊…」という何行にもわたる謎投稿をし

たことから始まりました。すぐに削除されちゃったけど、松田先生が壊れたみたいで面白かったで

す。（笑）そして最近は『論理国語』で千田先生が暴走していて、授業を受けているこっちも楽し

くなります。授業終わりに「今日は神回だったね」と友人と盛り上がっています。４組 

 

１０月１８日（水）  

 『ＬＨＲ』は修学旅行の班別研修計画を立てました。食べたいものが山積みで困ってしまいます。

どこに行くか迷っちゃうけど友達といけばどこでも楽しいと思うので“ワクワク”が止まりません。

修学旅行まで体調管理も徹底したいです。１組 

 

みんな、明日提出の『化学』のセミナーを必死に解いていました。 

毎日やること盛りだくさんで“限界三高生”です。修学旅行の行き 

先はみんなが納得したところにしたいけど、交通機関の関係もある 

ので、どう折り合いをつけるかが難しいです。。。【最適解】まず、 

明日の課題提出率が１００％になるといいな。４組 

学年長コメント 限界突破！叫べ！へのへのカッパ！ 

 

                                  ＠日本コロムビア 

今回は各クラスの学級日誌特集だよ！ 



１０月１９日（木） 

今日は配布物が多めだったのですが、何も言わず手伝ってくれるみんなの優しさに感動しまし

た。あったかいクラスだなぁ～と、しみじみ思いました。【友愛】いつも優しい柚子先生を見て過

ごしているからでしょうか。このクラスで良かったです。私もこれから誰かを率先して手伝える人

間になりたいと思います。２組 

 

今日はこの“学級日誌”を見返しました。みんな字がきれいなので私も見習おうと思います。そ

れと同時に成長も感じられて楽しい時間になりました。【自己肯定力】そして今日は私の周りの席

で休む人が多くて悲しかったです。今週も残すはあと１日なので頑張れそうです。３組 

 

１０月２０日（金） 

 今日は『地学基礎』で鍾乳洞について学びました。私は龍泉洞に 

行ったことがあるのですが、その時は目が痛くて、鍾乳洞を楽しむ 

ことができませんでした。今度はぜひ健康なときに龍泉洞を訪れ、    

綺麗な鍾乳洞を見たいです。あと、吉田先生や山本先生のように色  龍泉洞ＰＲキャラクター 

んな国に滞在してみたいと思いました。１組             龍ちゃん・泉ちゃん 

 

 今日は『論理表現』が２時間あり、どちらも文法に関する学習であった。“鹿のモアさん”“藻の

レスさん”という語呂合わせの元、ｌｅｓｓ／ｍｏｒｅなど新たな比較をユーモアを交えながら楽

しく学べた。【知力・学力】公欠の人が多かった影響か、グループ・ペアワークの時間がいつもに

増して静かだった。土日しっかり休み、活気を取り戻したい。５組 

 

１０月２３日（月） 

今日は『地学基礎』で“マングローブ”について習いました。マン 

グローブは塩水に生える木々のことなのですが、一旦葉に塩分を集め、 

落下することで不要な塩分を取り除いているそうです。吉田先生は 

「自分も味噌ラーメンを食べた後は、体をもぎったりして血圧を下 

げたい」と言っていました。【科学探求力】同感です。１組 

 

『地学基礎』と『地理』の内容がところどころリンクしており、吉田先生に「これは地理で習っ

た？」と聞かれる場面が多々あるのですが、みんな微妙な反応を返すことが多く、「しっかり反応

して！やったかどうか教えて！」と言われました。習ったような、習っていないような。。。返事に

悩んでしまいます。。。３組 

 

１０月２４日（火） 

今日は『日本史』の授業で古川先生が磁石を折ってしまいました。。。尾形先生、許してあげてく

ださい。。。授業では習ったはずのことが全然わかりませんでした。模試が近いので復習を頑張りた

いと思いました。【課題発見力】明日まで部活がなくで寂しいです。卓球したい！！３組 

 

今日は『化学』の単元テストがあって、しっかり準備すれば分かる問題だった。そういえば突然

『地理』の授業で、金子先生が日付で指名してくるようになった。今まで６組の反応が悪かったか

らだろうか。。。６組 

 

１０月２５日（水）【進路課長講話】  

 今日の『公共』では“囚人のジレンマ”という観点から、平和について考えました。誰もが望む

はずの平和の実現がなぜ難しいのか、いろいろ考える良い機会になりました。【批判思考力】また、

核兵器の数が１万個以上あって驚きました。２組 

７校時の『進路講話』で「先を見据えて行動する」ということを学びました。学習も、先を見据

えて計画を立てることによって、自分がすべき学習が何かを考えながらすることができると思い

ます。今日の講話を忘れることなく過ごしていきたいです。７組 

 

１０月２６日（木）  

 今日の『総合探究』は自分が分解した“問い”を調べました。「自分の問いを分解して、１つ１

つ調べる」と聞いたときは手間じゃんって思っていたけれど、今考えると問いの解決の近道だなと

思います。【課題解決力】“手間”だとか“めんどう”だとか思ってごめんなさい。最近、風邪が流

行っていて、クラスみんながグスグスしています。お大事に！１組 

 

今日は急な時間割変更で、午前中の授業が『化学』と『論理国語』のしましま模様でした。『化

学』では小宮山先生が自身のご経験から“ＣＯ”の恐ろしさを教えてくれました。密室で火を使う

ときには常に「一酸化炭素中毒」のことを頭に入れて、身の安全を守りたいです。教科の内容が生

活に繋がったとき、勉強の面白さを感じるなと思いました。６組 

 

１０月２７日（金） 

今朝は左手には“東進”、右手には“武田塾”のチラシを持って登校しました。どちらもお菓子

（ハイチュウとカントリーマアム）が入っていて嬉しかったです。最近の『古典』はグループワー

クが中心です。講義形式ではないので千田先生のお話を聞けなくて寂しいです。１組 

 

『論理国語』では「イスラム感覚」の読み取りをしました。“人間関係や自然環境において、都

会は砂漠化している”という千田先生の言葉に、なるほどと思いました。授業内容からは逸れます

が、私の中学時代の友達は家が農家をやっている人がたくさんいます。もちろん食べ物は大切だけ

ど、生産者の苦労にも感謝したいと改めて思いました。６組 

 

１０月３０日（月）【進研模試１日目】 

 今日は“進研模試”だったので、朝からテンションが下がり気味でした。どの教科もわからない

ことだらけな上に、時間配分も下手だったので次回の課題にします。【課題発見力】みんなは集中

していたと思いますが、私は完全に集中力が切れていたので、もっと緊張感をもって受けられるよ

うにしたいです。３組 

 

 今日は進研模試の１日目だった。初めての理社だったので、『地理』の試験では開始１０分で頭

が回らなくなった。“共通テストは朝から晩までの体力勝負”と聞いたことがあるが、勉強におけ

る体力が本当に必要だと実感した１日だった。４組 

 

１０月３０日（月）【進研模試２日目】 

 一週間前から『生物』だけ対策頑張っていたのですが、私が準備していた“細胞のつくり”が全

く出題されず、残念でした。そういえば今日は“ハッピーハロウィン！”吉田先生に「トリックオ

アトリート！」と言った人がいたらしいですが、何もくれなかったそうです。３組 

 学年長コメント １年前の“教員仮装授業計画”。すっかり忘れてました。。。来年こそ！ 

 

 今日は進研模試２日目でしたが、みんな全力を出せるように頑張っていたと思うので良かった。

今日は『自己採点』もして復習のポイントを確認できた【課題発見力】ので、次回にいかしたいと

思った。５組 
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